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STUDIENFACHSCHAFT Japanologie 

______________________________________________ 

PROTOKOLL DER FS-VERSAMMLUNG VOM 24.01.2022  

ANWESENHEIT (Feststellung der Beschlussfähigkeit): 

Fachschaftsräte/FSR: Naomi, Vy, Anh 

 

(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): JA 
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1. BEGRÜSSUNG 

2. TAGESORDNUNG 

Die Tagesordnung wurde abgesegnet.  

3. FACHRATS-WAHLEN 

Ab heute (24. Januar) bis zum 1. Februar finden die Fachratswahlen statt. Details und 

Teilnahmelink finden sich in der dazugehörigen E-Mail. 

4. STIPENDIENVORTRAG AM MITTWOCH, 26. JANUAR 

Der Vortrag von Anh findet, anders als angekündigt, um 13 Uhr am Mittwoch, den 26. 

Januar, im Raum 11 auf dem 2. Stockwerk der Japanologie im CATS-Gebäude statt und 

wird voraussichtlich in Zukunft wiederholt. Es sollen verschiedene Stipendien 

vorgestellt sowie Tipps zum Bewerbungsprozess gegeben werden. 

5. CATS-VERSAMMLUNG 

Die E-Mail zur Informierung dazu ist versandt worden; eine zweite Email mit der 

Tagesordnung und dem Sitzungslink folgt noch. Das Treffen selbst findet am Freitag, den 

28. Januar um 19 Uhr statt. Thematisiert werden sollen u. a. die Bibliothekskommission 

sowie zukünftige Sitzungen. Wer mehr Details möchte, kann sich an Vy wenden. 

6. FAKULTÄTSRAT-SITZUNG DER PHILOSOPHISCHEN FAKULTÄT 

Die Fakultätsrat-Sitzung findet am 26. Januar um 15:15 Uhr via Zoom statt. Zu 

Transparenz-Zwecken wurde die Tagesordnung veröffentlicht: 

(1) Endgültige Festsetzung der Tagesordnung 

(2) Verabschiedung der Niederschrift über die Sitzung des Fakultätsrats vom 

08.12.2021 (Anlage) 

(3) Mitteilungen der Dekanin und Fragen an sie (Anlage) 

(4) Ggf. Mitteilungen des Studiendekans und Fragen an ihn 

(5) Listenvorschlag für die Wiederbesetzung der W 3-Professur für 

„Philosophie“ mit einem  

(6) Schwerpunkt in der antiken und ggf. mittelalterlichen Philosophie (Anlagen) 

(7) Bestellung des Prüfungsausschusses am HCIAS (Anlage) 

(8) Verschiedenes 

Falls an diesen oder auch zusätzlichen Themen Interesse besteht, solle man sich an die 

zuständige Person (Prof. Dr. Katja Patzel Mattern) richten. 

Mehr Informationen zur Fakultätsstruktur selbst finden sich hier. 

Unter anderem sind auch 8 Studierende Teil des Fakultätsrats. Über diese können auch 

die Fachschaften Einfluss ausüben. 

https://www.uni-heidelberg.de/fakultaeten/philosophie/philfak_gremien.html
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7. CAFÉ „LEITSTELLE“ (NAOMI)  

Im Dezernat 16 neben dem Café „Merlin“ befindet sich das Café „Leitstelle“, wo auch 

andere studentische Strukturen ihre Treffen abhalten. An Ausstattung bietet es neben 

dem Café auch eine Stereoanlage und Mikrofone. Es wäre eine mögliche zukünftige 

Location; man kann es für etwa 90 Euro für den Tag mieten. 

8. SONSTIGES 

Voraussichtlich findet der nächste Filmabend am Montag, dem 14.02.2022, um 

ungefähr 19 Uhr statt und soll passend zum Datum mit einem Valentinstags-Theme 

versehen werden. Es wird die Möglichkeit erwogen, zwei Filme zur Auswahl zur stellen. 

Dies soll entweder „spontan“ kurz vor Filmbeginn oder direkt innerhalb der Doodle-

Umfrage zur Interessensbekundung geschehen. 

Die Fachschaft der Sinologie ließ für ihre Spielabende besonders schöne Plakate 

drucken; man könne sich bei ihnen für unsere eigenen Veranstaltungen Tipps holen. 

Zur Frage, ob es weiterhin Hybrid-Unterricht geben sollte, spricht sich die Fachschaft 

entgegen den Dozenten eindeutig dafür aus. Die Dozierenden präferieren die 

persönliche Anwesenheit, da dies zum Lernerfolg beiträgt und weniger Vorbereitung 

erfordert. Ihrer Kritik, dass der Hybrid-Link anscheinend „durchgesickert“ worden sei, 

steht entgegen, dass die Links öffentlich auf Moodle einsehbar sind. Vorbehalte 

bezüglich der Sicherheit sowie die mangelhafte Kommunikation und Abruptheit des 

Wechsels auf Präsenz sind für die Fachschaft nachvollziehbare Gründe, sich für die 

Fortsetzung des Hybrid-Formats einzusetzen. 

Bezüglich der QSM sind die Anträge fristgerecht eingereicht worden, allerdings gibt es 

einige Probleme, die es in Zukunft zu bereinigen gilt und welche die derzeitige QSM 

belasten können: Es ist fraglich, weshalb prüfungsrelevante Inhalte wie Systematische 

Grammatik und der Kanji-Unterricht von uns finanziert werden müssen; dies muss 

eigentlich über das Institut geschehen. Tutorien sollen keine neuen prüfungsrelevanten 

Inhalte einbringen. Dadurch können Kurse gekürzt werden oder wegfallen; klar ist, dass 

es Probleme stiftet, da z. B. dieser Aufwand nicht in den zu vergebenden CP ersichtlich 

wird und damit z. B. beim BAföG-Amt nicht berücksichtigt wird. 

Die elektronischen Wörterbücher (denshi jisho) befanden sich seit vorletztem 

Semester im Fachschaftsraum; sie werden nun der Bibliothek übergeben, sodass man 

diese dort als Leihgerät ausborgen kann. Wie viele es gibt muss überprüft werden. 

Zur Asian Pop-AG muss noch der Raum und die Uhrzeit festgelegt werden. Durch die 

unterschiedlichen involvierten Jahrgänge soll die Uhrzeit relativ unabhängig 

entschieden werden – wer kommen kann, kommt. Momentan präferiert wird etwa 18 

Uhr. Zur Raumfindung soll weiterhin Frau Wuthenow so früh wie möglich 

benachrichtigt werden. 

Die folgende Sitzung der nächsten Woche wird die letzte Sitzung des Semesters 

darstellen, besprochen werden sollen u. a. die QSM, die folgenden 

Fachschaftsratswahlen und der Rückblick auf das Wintersemester. 


